



少年育成センターだより

令和2年12月10日

第23号

坂出市少年育成センター
坂出市久米町1-18-20TEL 46-2777
FAX 46-7140

平素より、青少年の非行防止や健全育成活動及び少年育成センターに対するご理解と、ご協力をいただいておりますことに心よりお礼申し上げます。

今年度は、新型コロナウイルス感染症対策のため、学校の休校、自粛生活が続き、緊急事態宣言解除後も、マスクの着用、三密（密閉・密接・密集）の回避など「新しい生活様式」が求められました。そのような中、学校現場では密は避けても心のつながる教育活動が工夫され、展開されてきました。

また、先の見えない不安な状況の中ではありましたが、立ち止まり考えさせられたことも多かったのではないでしようか。今まで当たり前だった日常が決して当たり前ではないことに気付く中で、多くの人々が互いに支え合つて生活していることにも改めて気付いたのではないかでしようか。

育成センターの補導やパトロールの際、さわやかな挨拶をしてくれる子どもたち、「友達と一緒にやつぱり楽しいです。」「部活ができるのはうれしいです。」「意欲的に話してくれる生徒たちに出会うことができました。また、朝の通学路では、交通安全を呼びかけます。」「新しい生活様式で戸惑いや不便を感じながらも、前向きに頑張る子どもたち、日常の生活を大事にしようとする生徒たちの姿に元気をもらうことができま

した。

ただ社会の環境は、いじめや児童虐待、スマートフォン（SNS）利用に起因するトラブルや事件、ネット依存やゲーム依存等、子どもたちの成長に悪影響を及ぼす様々な状況が懸念されるところであります。加えて地域を不安に追い込む不審者情報も後を絶ちません。

育成センターでは、7つの活動（補導活動、地域安全パトロール、環境美化活動、相談・支援活動、広報・啓発活動、地域育成活動、関係機関との連携活動）の取り組みを通して、子どもたちの安全安心な環境づくりと健全育成を地域や関係機関とともに支えていきたいと考えています。

最後になりましたが、今回の作品募集におきまして、夏休みが短縮された中ではありましたが、たくさんのお応募をいただきました。学校で健全育成への呼びかけをしてくださった先生方、熱心に作品作りに取り組んでくれた児童・生徒の皆さんに感謝したいと思います。今回寄せられた537点の健全育成のポスターや標語・作文は、どれも感性の鋭い豊かな心の表れたものばかりでした。そのうちの優秀作品を掲載しましたので、ご覧頂ければと思います。

今後とも、将来の坂出市を担う青少年の成長を温かく見守っていただきま



優秀作品の展示

R2.11.16~11.20
中学校・高校の部R2.11.9~11.13
小学校の部

坂出市役所 市民ロビー

	ポスター			標語			作文			合計
	応募	特選	入選	応募	特選	入選	応募	特選	入選	
小学校	101	5	22	179	6	20	62	3	11	342
中学校	18	2	5	102	4	11	30	3	4	150
高校	18	1	5	27	1	4	0	0	0	45
合計	137	8	32	308	11	35	92	6	15	537

応募総数・入賞者数

青少年の健全育成作文・特選作品

「ああ、ゲームオーバー」

東部小三年 水川嵩大

高大

やばい。宿題ができない。」
昨年の夏休み、ぼくはオンライン

いのだから、おこられときなさい。
おくれても学校にぜつたい行きな
さい。」と言われて、泣きながら
学校へ行きました。

やはり先生におこられたけど、
ぼくのことを心配してくれ、す直
に反せいしました。「今なら、ま

家に帰ると気がゆるむので、で
きるだけ早目に宿題などをすま
せ、やるべきことが終わらないと、
ゲームはしないことにしました。
一年前の夏休みのような生活には、
もどりたくありません。そのため
に、ゲームをする時のルールをき
ちんと守りたいです。

ん。もしかしたら、ぼくのあいさつはおじさんにな聞こえてないのかもしれません。おじさんの気持ちになつて考
えてみたら、あいさつが返つてこないとかなしい気持ちだらうなと
思いました。

だからまくは、次におじさんこ



青少年の健全育成作文・特選作品

「朝のあいさつ」

附属坂出小三年 篠岡秀一

ぼくは、一学期が始まつてから、夏休みの宿題を仕上げました。

ゲームをする時間もなくなり、前の生活リズムがもどつてきました。

今、考えてみると、家族をこまらせ、めいわくをかけ、いやな思

いをさせてまで、ゲームをしつづけさせば、病気のこのから

いたはくは 痴氣がつたのがもじれません。だつて、あの時のぼく

は「やめろ」と言われるとイテ
イラし、弟や妹にまで当たつてい

ました。食事やねる時こくもふき
そこで、生活リズムがくるつてい

ました。ゲームをつづけるために、うそをつき、やくそくをやぶりま

した。本当に、自分勝手でわがま
まな、悪、自分で。

悪い自分でした
今でもゲームは好きです。や

り始めると、やめられなくなります。

だからこそ、ゲー
ムオーバーになら

ないよう、けじめをつけることがあります。



おじさんのあいさつは、元気で大きな声です。いつもえ顔で、「おはよう。いってらっしゃい。」と声をかけてくれます。ぼくはおじさんからあいさつをされるとうれしい気持ちになります。そしてその声から元気をもらっています。ぼくも本当は大きくて元気な声であいさつしたいと思っています。だけど、少しはずかしかったり、つかれたりしていて、小さい声でしかあいさつを返せていません

ぼくはいつも電車で通学しています。朝、駅に行くと、あいさつをしてくれるおじさんがいます。おじさんはボランティアであつた日も、さむい日も、雨の日も、一年中ずっとぼくたちを見守っています。たとえば、ぼくたちが道路をわたる時に、車を止めてくれたり、駅に止めてある自転車をせい理したりしてくれています。おかげでぼくたちは安全にと

ぼくはかぞくだけではなく、学校の先生や友だち、そして地元の人たちに見守られていることに気がつきました。ぼくもまわりのみんなのために何ができるかを考えていいきたいです。

まずは今できる元気なあいさつからはじめたいと思います。

青少年の健全育成作文・特選作品

「いじめについて」
加茂小六年 瀧本 一就

ぼくがなぜいじめについて考えたのかというと、先日、自分が学級委員に立候補したことがきっかけです。その時、学級のみんなに「みんなが仲良くできるクラスを作る」と宣言しました。これは言いかえると、「いじめを起こさない学級」です。どこにでもいじめ

の芽はひそんでいます。少しの悪意があれば、誰でも相手を傷つけることができます。みんなが仲良くするためには、いじめの芽を見逃さないことが大切だと考えました。

これまでに自分の学級でも、これはいじめかなと思う場面を見たことがあります。一対一で始まつたもめ事がいつの間にか、一対集団の構図になっていました。友だち同士でもめたとき、誰か味方をして欲しいという気持ちは分かりますが、数が多い方が正しいとなつてしまい、一人の方が間違っているという雰囲気になるのは違います。自分が仲良くできる学級を目指すその裏で、一人で悲しい思いをしている人がいるのは嫌です。そして、そんな場面を見たとき、まわりの人が、「どしたん」と一言、声をかけることができれば、いじめを受けている人は、「一人じゃない。」と大きな勇気をもてるはずです。

あと考えました。

自分たちの学級に目を向けて考えてみると、ぼくらの学級では、自分たちでお楽しみ会やクイズ大会を自由に企画し、実行してよいことになっています。ぼくは、学級委員として学級のみんなが樂しくなるような遊びの計画をたくさん考えようと思います。遊びを通して、一人ひとりがどんどんつながっていくことで、悩みや不安を言いやすい雰囲気や関係ができるかもしれません。遊びを通じて、一人ひとりがどんどんつながっていくことで、悩みや不安を

いくのではないかと思います。それが以前に自主的にすることが一番大切なことだと自分は感じました。小学校の時何のためにこのボランティア活動をしていたのか分かりました。

そこで僕は自分の生活について改めて思い返してみようと思い、家に帰つて小学生の時やつていたボランティア活動について考えてみることにしました。小学生の時、週に二回ボランティア活動を朝に行つていました。あいさつをするボランティアと学校を清掃するボランティアをしていました。僕は正直めんどうくさいな、やりたくないなど時々思うことがあります。ボランティアは人のため、みんなのためにすることは知つていただけれど、自主的にしようとはしませんでした。

しかし、あのおじさんには、本当に自主的に毎日続けるんだだと思います。僕もボランティアをする時はいやいやするのではなく自分からしたいと思います。そしてボランティアだけでなく他のこともまず、自分からやっていきたいです。

青少年の健全育成作文・特選作品
「親切に触れて」
東部中二年 小山 紗世

僕は学校へ自転車で行く時、いつも歩道のごみを拾うおじさんを見かけます。雨の日でもカッパを着て毎日欠かさずごみを拾っています。その姿を見て、僕はどうしかもしれません。ぼくは、このよう悲しい出来事が起こる前に相談しやすい雰囲気を作れないかな

から雨だつたので、部活動のバッグや水とうを入れているカゴに無理やりカッパをつめ込んでいました。しかし坂を上る時にそのカッパを落としてしまいました。周りには自転車が走っているので、無理に坂を下つて取りに行くことができませんでした。そこにいつももごみ拾いをしているおじさんがわざわざ走つて取りに行つてくれました。そして感謝を伝えると、「あたり前のことだよ。」と言つて再びごみ拾いを始めました。

そこで僕は自分の生活について改めて思い返してみようと思い、家に帰つて小学生の時やつっていたボランティア活動について考えてみることにしました。小学生の時、週に二回ボランティア活動を朝に行つていました。あいさつをするボランティアと学校を清掃するボランティアをしていました。僕は正直めんどうくさいな、やりたくないなど時々思うことがあります。ボランティアは人のため、みんなのためにすることは知つていただけれど、自主的にしようとはしませんでした。

青少年の健全育成作文・特選作品
「自主的な行動」
坂出中一年 森口 斗真



青少年の健全育成作文・特選作品
「自主的な行動」
坂出中一年 森口 斗真

仲間づくりの活動

こさない学級」に

向けて、まずは、

仲間づくりの活動

を企画する予定で

すので、学級の皆

さん、楽しみにし

ていてください。

青少年の健全育成作文・特選作品
「親切に触れて」
東部中二年 小山 紗世

私の祖父母は遠くに住んでいま

す。今年はこのコロナ禍で、なか

なか会いに行く事が出来ません。

最近はよく電話で会話をするので

すが、毎回祖父母がご近所の人達

に親切にしてもらつていて、

話を聞きます。例えば、声を掛け

て様子を見てくれたり、おかげの

おすそわけに来てくれたりするそ

うです。私は、それを聞いて、と

ても素敵な事だと思いました。こ

うやつて大変な時は助け合つて生

きしていくことは、とても大切だな

と感じました。

私は、祖父母と離れていて、何もしてあげられないけれど、私も出来る事はないだろうかと考えました。そこで思いついたのが二人に似合うマスクを作つてあげることでした。どんな柄がいいだろうな、どんな生地を使つたらつけごこちが良いだろうなど考えながら一生懸命作りました。喜んでくれるかな、と少し不安だつたけれど無事に祖父母にマスクが届いたとき、二人から「ありがとう、とてもうれしかったよ。これから大切に使わせてもらうよ。」と電話が来て私はとてもうれしい気持ちになりました。コロナであまり出かける事が出来ない祖父母も少しは元気になつてくれたようで、なんだか心が温かくなりました。

私もご近所の方達から親切を受けたことがたくさんあります。私が小学生のころの下校中の出来事です。荷物が重くてこけてしまつて泣いていると、近所の人が「大丈夫?」と声をかけてくれて、手当てをしてくれました。痛くてもう帰れないかもしれないとその時は思つたけれど、その一言で元気が出て、無事に帰る事が出来ました。他にもご近所の人が自分の畑で作つた野菜を持って来てくれることがあります。「これ食べて頑張つてね。」と言つて下さるのでした。町内会の太こ台に参加した時には、分からぬ事だらけでど

うすればいいのだろうと困つていいださつて、楽しく太こ台に参加することが出来ました。私の知らない太こ台の歴史についても教えていただけて、とても勉強になりました。

このように振り返つてみると、たくさんの方々の支えがあるからこそ生活していくのだと改めを感じました。自分が親切をされると、うれしく温かい気持ちになります。もしも困つている人がいたら、自分がしてもらつたように自分も手をさしのべられる人になりたいと感じました。また、ありがとうという感謝の気持ちをしつかりと言葉に出せるような人になります。

これからも、私は、家族やご近所の方達とお互いに助け合つて行きたいと思います。そして、地域の温かい絆をこれからも大切にします。

でいる町の違いについて考えてみた。都會は、人口が多く、ほとんどの人がマンションに住んでおり、隣の人の事をあまり知らない。お互い声を掛けづらいため、ご近所トラブルに発展しやすい。一方、僕の住んでいる町では、人口が少なく、多くの人が、一軒家に住んでいる。そこに定住する確率が高く、自治会に入ることによって、近所の人の事を知ることができる。クリーン作戦やお祭り等の地域行事に参加することで、顔見知りになれる。

僕の家の周りは、同じ時期に家を建てて引っ越ししてきた人達が多い。お互い分からぬ事を聞いたり、教えたりして交流がある。例えば、登校中によく近所の人があいさつをしてくれる。ある日、隣の人があいさつをしてくれたのに、僕は眠いせいか、急いでいたせいか、そつなく返事をしてしまったことがあった。学校か

からは、できるだけ自分から大きな声でいいさつをしようと思った。また、僕の母は家の前で近所の人と井戸端会議をよく聞く。皆で何気ない話をして笑っている。時々、にぎやか過ぎてうるさいなと思うこともある。ある日の晩、水やりをしていた母が、斜め前の家庭の庭から出てきた不審者と鉢合わせしたことがある。僕は、平和な町から治安が悪い町になつたと、急に怖くなつた。翌日、また井戸端会議が開かれ、話題は不審者の現れた時間帯、特徴、犯行目的についてだった。警察にも相談して、受けたアドバイスを皆に話した。皆は自分の事のように真剣に話を聞いて、対策を考えた。防犯カメラの設置や決まつた時間に家の二階から通りをのぞく等。情報共有することで、防犯意識や防災意識の向上につながる。この一件で僕は井戸端会議の重要性に気付いた。

青少年の健全育成作文・特選作品

「地域の絆」

東部中二年 原岡 翔瑛

悲しい事件のニュースを見ていて思うことがある。なぜこんなことが起こるのだろう。なぜ犯人はこんなことをしてしまつたのだろう。事件の少ない町に住んでいる僕には想像できない。

都会は地方と比べて、事件の数が多い。そこで、都会と僕の住ん

「お帰り。元気なん?」「うん。なんで?」
「元気なんやつたらええよ。隣の人が、朝あいさつの時に声が小さかつたけん、どつか調子が悪いんか?と心配しどたで。」
僕は、ドキッとした。何気ない返事で、まさか隣の人に心配をかけてしまうとは。申し訳ないなと思うと同時に、自分を見守つてくれていてありがとうという感謝の気持ちでいっぱいになつた。これ

これらの体験を通して気付いたことは、あいさつをして、顔見知りになり、交流することで、地域の輪が広がり、絆が生まれるということである。地域全体が大きな家族のように一つにまとまることができれば、安心・安全な町になるとthoughtた。

